



Ecole des Huit Moulins
Rue du village
78930 Auffreville-Brasseuil
0781441t@ac-versailles.fr

Procès-verbal du Conseil d'école n°2 Mardi 10 février 2015

Présents :

- Mr Ancelot (maire de la commune)
- Mr Douarre, Mmes Deseine, Guigard et Tcherkès (représentant le Conseil Municipal)
- Mmes Glinel et Le Cam, Mr Pialat(enseignants)
- Mmes Gonalons et Moreau (représentant les Parents d'élèves) ; Mmes Dos Santos (suppléante)
- Mme Kadija Tehhoune, Conseillère pédagogique
- Mme Natacha Morandini, psychologue scolaire

Absents excusés : Mr Kulik (Inspecteur de la circonscription de Mantes 2)

- Mr Louvion, DDEN
- Mme Paulet (représentant le Conseil Municipal)
- Mme Butez, représentant des parents d'élèves (suppléante)

Secrétaire de séance : Mme Moreau

• Ouverture de la séance :

-Début de la séance 17h30, fin à 19h30

-Tour de table

-Rappel règles du Conseil d'école : les suppléants peuvent assister au conseil d'école au titre d'auditeurs silencieux. *Les suppléants des représentants des parents ne peuvent voter que si le parent élu en tant que titulaire est absent lors de la tenue du C.E.*

-Présentation de l'ordre du jour. Précision : aucune question non inscrite à l'ordre du jour ne sera traitée lors de ce conseil + point 4 de l'ordre du jour (certaines réponses seront données au cours du conseil)

-Secrétaire de séance : Mme Moreau se propose comme secrétaire de ce conseil.

1-Organisation / Fonctionnement de l'école

**Rentrée scolaire 2015 : point sur les effectifs pour la prochaine rentrée :*

Actuellement, il y a 43 élèves ; un élève a déménagé. Un autre doit partir d'ici la fin de l'année ; l'effectif sera alors de 42.

Pour la rentrée de 2015 :

Gs : 5	CE2 : 5
Cp : 9 = 22	CM1 : 7 =16
CE1 : 8	CM2 : 4

Soit : 38 élèves

**Absences enseignants :*

-Mme Glinel rappelle les dates de sa formation de directeurs.

Du 9 au 13/02/2015, du 23 au 27 mars, 18 au 22 mai 2015.

Depuis le début de sa formation, Mme Glinel précise qu'elle est remplacée par la même enseignante, Mme Sarah Laurent, et ajoute qu'il devrait en être ainsi pour les prochaines semaines de son stage.

-Congé maternité de Mme Le Cam : Le Conseil d'école est informé du départ en congé maternité de Mme Le Cam dès la fin de cette période. Mme Le Cam ne reprendra pas la classe au retour des vacances de février, et sera donc remplacée.

L'inspection est prévenue de ce départ en congé, et prévoit le remplacement de Mme Le Cam.

Mme Tehhoune, conseillère pédagogique, précise qu'une organisation a été proposée à l'inspection académique et est en attente de validation.

Mme Le Cam préviendra les enfants de son départ.

Il est précisé que les parents n'ont à être informés par un mot dans le cahier de liaison qu'en cas d'absence prévue à l'avance ou d'absence pour formation, et qu'il n'est pas possible de les avertir pour une absence de deux jours (enseignant malade par exemple...)

**Questionnaire aux parents d'élèves :*

Les représentants des parents d'élèves ont soumis à l'équipe enseignante un projet de questionnaire qu'elles souhaitaient distribuer à l'ensemble des parents d'élèves. Ce questionnaire portait sur diverses points concernant l'organisation, la vie de l'école tels que les récréations, le péri-scolaire, la discipline, les difficultés des élèves...

Mme Glinel a transmis ce questionnaire à Mr l'Inspecteur de Circonscription, Mr Kulik, pour avis.

Mr l'Inspecteur s'est montré défavorable à ce qu'un tel questionnaire soit diffusé, jugeant que cela dépassait le cadre des attributions des parents d'élèves.

Un deuxième document a été envisagé mais est refusé également pour les mêmes raisons.

- Il est rappelé que les représentants de parents d'élèves ont mis en place une boîte mail pour favoriser les échanges entre parents et parents élus :

ecoledes8moulinspe@outlook.fr

**Organisation pour l'EPS à l'Espace Socio-culturel :*

L'enseignement du Sport à l'Espace socio-culturel a repris depuis une quinzaine de jours.

-La mise en place des tapis s'effectue par les parents d'élèves le lundi soir à 18h30 à la salle de l'espace socio-culturel.

Un planning a été mis en place permettant un roulement des parents des deux classes. Il est affiché sur le panneau de l'école et donné à chaque parent par le biais du cahier de liaison. Quelques dates restent à compléter. Un nouvel appel sera fait.

Nous remercions vivement les parents qui ont accepté de participer à cette installation.

-Une demande d'accompagnateur pour la classe de GS/CP/CE1 a également été faite.

Un planning a été mis en place permettant à chacun de s'inscrire selon ses disponibilités. A ce jour, une seule personne est disponible à l'aller comme au retour pour accompagner la classe.

Nous remercions fortement cette personne, Mr Bequet, sans qui il ne serait pas possible d'aller à la salle de gym.

Mme Glinel rappelle que toute participation même occasionnelle est la bienvenue !

**OCCE, Coopérative scolaire :*

-Solde à ce jour : 1595.19 euros

Recettes : photos : 778 euros

Dépenses : achat de livres (rallye lecture contes du monde, roman policier, galettes, matériel de cuisine, ingrédients pour gâteaux confectionnés à l'occasion du Téléthon...)

-Comme convenu au 1^{er} Conseil d'école, un deuxième appel au don va être fait, au retour des vacances de février.

-Vente d'objets personnalisés : Mme Glinel relance l'idée de vendre un objet personnalisé par les dessins des élèves. (L'an dernier, la vente de sacs avait bien fonctionné)

Il est proposé divers objets : tablier, torchon, sac à dos...

L'idée d'un sac isotherme est retenue.

**Sécurité :PPMS/attentats :*

-Suite aux attentats de janvier 2015, le plan vigipirate a été déclaré. Nous sommes en alerte attentat depuis le 7/01/15.

La sécurité aux abords de l'école a été renforcée : des barrières de sécurité viennent limiter le stationnement des véhicules. Il a été rappelé aux parents, par un mot dans les cahiers de liaison, de ne pas s'arrêter sur la chaussée pour déposer ou récupérer leur enfant. Nous les remercions pour leur respect de ces dispositifs.

-Dans le cadre du PPMS, plan particulier de mise en sûreté face aux risques majeurs, un exercice organisé par les services de la Direction académique des Yvelines a eu lieu le lundi 2 février 2015.

Il s'agissait de tester dans chaque école le plan élaboré par l'équipe éducative pour se préparer à faire face à divers évènements de types risques naturels (tempête, glissement de terrain...) ou technologiques (accident industriel, transport de matières dangereuses...).

Le scénario retenu pour l'exercice du lundi 2 février 2015 a permis de tester la mise à l'abri améliorée.

Les enfants ont été confinés dans la classe de cycle 3 pendant environ 1h30.

Deux observateurs de la Mairie et un gendarme étaient présents.

L'exercice s'est bien passé. Il a permis de mettre en évidence quelques améliorations à apporter (calfeutrage des fenêtres, achat de talkie-walkie pour communiquer entre l'école et la mairie, corne de brume faible...)

Les enfants se sont occupés calmement durant l'exercice.

-Exercice sécurité incendie.

Il a été effectué le 10/02/2015. Mme Glinel a profité de son stage en mairie pour effectuer cet exercice en tant qu'observatrice.

Les classes sont sorties en 1minute 03 secondes.

Il est demandé à la mairie la possibilité de réaliser un des exercices incendies de l'année en utilisant l'alarme incendie.

Deux autres exercices auront lieu dans l'année.

**Périscolaire*

-Les activités mises en place le vendredi après-midi ont permis la réalisation puis la présentation d'un spectacle de danse avant les vacances de Noël, spectacle qui a rencontré un vif succès.

-La salle de classe de cycle 2 est utilisée le vendredi après-midi pour les activités.

- La parole est laissée à la Mairie pour faire le point sur les activités périscolaires proposées.

Mme Deseine rappelle les activités proposées en alternance depuis la mise en place des TAP : danse, badminton, bricolage, Wu dao.

Mme Deseine fait part de nombreux problèmes de discipline, qui ont nécessité l'exclusion de certains enfants des séances.

Un système d'avertissement va être mis en place.

Une charte des Temps d'Activités Périscolaires est présentée par Mme Deseine et sera votée au prochain conseil municipal.

Au sujet de la cantine du mercredi : 5 enfants mangent régulièrement à la cantine le mercredi.

La Mairie a donc décidé de modifier l'organisation du temps du midi :

-la livraison de repas par la restauration scolaire ne sera plus proposée, les parents devront fournir un repas froid à leur enfant.

-Une garderie sera assurée entre 12h et 13h au tarif de 2euros 43.

Mme Moreau demande s'il sera possible d'utiliser un micro-onde pour faire chauffer le repas.

La Mairie étudie cette proposition.

2-Scolarité / Suivi des élèves

**Dépistage infirmier :*

L'infirmière scolaire est venue voir les CE2 le 6/11/2014 (sauf 2 élèves car pas de carnet de santé) et les GS le 29/01/2015.

Elle doit revenir pour voir les CE2.

**Remises livrets scolaires :*

Les livrets scolaires du 1^{er} trimestre ont été rendus au retour des vacances de Noël.

Un mot est passé dans les cahiers de liaison pour proposer aux parents de prendre rendez-vous s'ils le souhaitent avec l'enseignant de leur enfant et faire ainsi le point sur le travail et le comportement de l'élève.

Les enseignants regrettent de n'avoir eu que deux demandes par classe.

Le livret scolaire du second trimestre sera remis début avril.

**Activités pédagogiques complémentaires :*

Les activités de soutien ont lieu le mardi et le jeudi midi de 13h20 à 13h50.

Pour cette période, les thèmes travaillés ont été :

CP – Numération

CE1- Calcul mental

Cycle 3 : Conjugaison pour les CM1/CM2 avec Mr Pialat

Résolution de problèmes pour les CM1 avec Mme Le Cam

3-Activités pédagogiques

**Projet d'école :*

Rappel des trois axes :

-Axe A. Améliorer les acquis et les résultats dans le domaine mathématique

-Axe B. Développer et enrichir les connaissances dans le domaine de la culture humaniste

-Axe C. Améliorer les comportements, les relations entre les enfants et acquérir des connaissances nécessaires au futur citoyen

→ Actions en cours/déjà réalisées :

-Travail sur le conte musical *Pierre et le Loup* de Serge Prokoviev. Etude/écoute du conte dans les deux classes. Travail sur les instruments de musique.

-Organisation d'une soirée sur le thème du *Téléthon* le vendredi 5/12/2014.

Une chorale de Noël a été présentée suivie d'un spectacle « Jeunes Talents ». (au programme des numéros de danse, chants, musique, poésies... entièrement préparés par les enfants)

Merci et bravo à tous les élèves de l'école pour leur investissement pour le spectacle.

Une petite restauration était proposée.

Nous remercions vivement les parents d'élèves qui se sont proposés pour aider à l'organisation de cette soirée. (courses, tenue de la caisse et de la buvette, nettoyage de la salle, distribution de tracts par l'association Zébulons-nous...) Leur aide nous a été précieuse !

A noter la venue de la radio RVVS (Radio Vexin Val de Seine). Une élève a chanté en direct, plusieurs enfants ont été interviewés...

*Somme récoltée au profit du Téléthon : **401.31 euros***

(Recettes entrées/restauration : 473.60 euros - Soit 589.60 euros – 188.29 euros de courses)

Dons : 116 euros

Merci à tous pour votre participation à cette soirée !

- Organisation d'un défi maths sur le thème de Noël pour les cycle 3

-Intervention de la gendarmerie pour la classe de cycle 3

. le 12/12/2014 : 2^{ème} séance dans le cadre du permis piéton/vélo : l'APER

(une 3ème aura lieu d'ici la fin de l'année sous la forme d'un parcours à vélo.)

.le 19/01/2015 : dans le cadre du permis internet.

→ Actions à venir :

-Rencontre avec les élèves de l'IME du Breuil,

-défis maths (dans le cadre de la correspondance avec l'école de Vert),

-Olympiades (organisation en cours, le trajet se fera en car)

-Sécurité routière

Le nouveau projet d'école va être rédigé d'ici la fin de l'année et sera présenté au 1^{er} Conseil d'école de l'année 2015/2016.

L'idée est de l'élaborer en commun avec l'école de Vert.

**Projets de classe : (liés au projet d'école)*

-classe de cycle 2 : Projet Clément aplati.

-classe de cycle 3 : roman policier, contes du monde à partir de rallye lecture

**Manifestations diverses :*

-Les élèves ont participé au Marché de Noël organisé par l'association Zébulons-nous, organisé le 5/12/2014.

Les cycle 2 ont fabriqué des sapins en bouchons, et les cycle 3 des cadre photos ainsi que des boules de Noël.

-Les festivités de Noël :

.Les enfants ont assisté, en commun avec l'école de Vert, à un spectacle offert par la Mairie le lundi 15/12/2014 sur le thème du recyclage et du développement durable.

Mr Pialat explique que le spectacle était un peu difficile d'accès pour les petits.

.Un goûter organisé par la Mairie leur a également été proposé le jeudi 18/12/2014. Des jeux de société « grand format » pour la cour ont été offerts par la Mairie à l'école.

.Le vendredi 19/12/2014, des ateliers ont été proposés aux enfants (lecture de contes de Noël, bricolages de Noël...) suivis d'un goûter l'après-midi.

Nous remercions les parents qui sont venus participer aux ateliers.

-Une dégustation « galette des rois » entre les deux classes a eu lieu le jeudi 8/01/2015, financée par la coopérative scolaire.

-Journée du 13/02/2015 : une journée sur le thème de carnaval est proposée aux enfants. Ils pourront, s'ils le souhaitent, venir déguisés le matin. Une sortie dans le village est organisée, qui permettra de compléter notre découverte du patrimoine d'Auffreville Brasseuil.

L'après-midi, un « goûter crêpes » sera proposé aux enfants.

Nous remercions les parents pour leur participation dans l'organisation de cette journée.

**Sorties scolaires :*

- Une sortie à l'Ecole Nationale de Musique et de Danse a eu lieu le lundi 17/11/2014. Les élèves sont allés voir *Pierre et le Loup...et le jazz*, un spectacle qui leur a beaucoup plu.

Cette sortie a été financée par la coopérative scolaire à hauteur de 292 euros.

(160 euros pour le car, 132 euros pour les entrées)

-La sortie de fin d'année financée par la Mairie aura lieu le lundi 29 juin 2015 à Aventureland à Magny en Vexin.

Deux temps pour cette sortie : un parcours d'accrobranches et des activités libres.

Coût de cette sortie : entrées : 437.40 euros / car : 384 euros soit un total de 821.40 euros.

-Une deuxième sortie financée par la coopérative scolaire, grâce au don de l'association Zébulons-nous est en cours de réservation : il s'agit d'une visite à la Cité de la Musique à Paris le vendredi 10 avril 2015.

Les enfants participeraient à des ateliers :

-GS/CP : atelier d'éveil musical (80 euros)

-CE1/CE2/CM1/CM2 : Visite Atelier sur le thème des instruments du monde, avec pratique d'instruments. (115 euros)

Mme Glinel attend les réponses à ses demandes de devis de car pour confirmer la visite. Il est précisé que le départ de l'école se fera de bonne heure car l'atelier d'éveil musical est prévu à 9h.

**Spectacle de fin d'année / Remise des prix :*

Le spectacle de fin d'année est prévu le Samedi 20 juin 2015 à la Salle des Fêtes du village suivi de la remise des prix organisée par la Mairie.

Suite à une demande de l'école et de la Mairie de Vert, la date pour le spectacle de l'an prochain (juin 2016) sera changée.

**Kermesse :*

La kermesse aura lieu le Samedi 20 juin 2015 à la suite du spectacle et de la Remise des prix.

Elle est organisée par l'association Zébulons-nous.

4- Réponses aux questions

Les représentants des parents d'élèves ont transmis une liste de questions à l'équipe enseignante. Les parents élus précisent que certaines questions reçues des parents d'élèves n'ont pas été retenues car elles relevaient trop de cas particulier et doivent être abordées avec l'équipe enseignante, en rendez-vous.

Malgré un « premier tri » effectué par les représentantes des parents d'élèves, il s'avère que de nombreuses autres demandes relèvent d'une étude au cas par cas ou de demandes liées aux démarches pédagogiques des enseignants et nécessitent une prise de rendez-vous auprès de l'enseignant.

Toutes questions sur l'avancement du programme et sur des fonctionnements propres à la classe ont été écartées et ne trouveront donc pas de réponses lors de ce conseil d'école.

L'équipe enseignante renouvelle sa proposition de recevoir les parents sur rendez-vous pour le suivi du parcours individuel de l'enfant.

Questions retenues :

. Les représentants des parents d'élèves souhaitent rappeler : « Il est demandé aux parents qui correspondent par le biais du cahier jaune de rappeler à leur enfant de montrer celui-ci aux enseignants. »

. « Il est demandé de diffuser le compte rendu dans le cahier jaune. »

Mme Glinel rappelle que le procès-verbal doit être affiché sur le panneau réservé à cet effet et visible de tous. De plus, il est accessible sur le site internet de la Mairie et il est possible de l'envoyer par mail sur demande auprès de la directrice.

Concernant une diffusion papier dans les cahiers des enfants, se pose la question de la reproduction ? Les parents élus se chargeront des photocopies du procès-verbal pour une diffusion dans les cahiers.

Date du 3^{ème} conseil d'école : lundi 1^{er} juin 2015

La directrice
Mme Glinel



Secrétaire de séance
Mme Moreau

